

ALLOCUTION PRONONCEE LE 14 OCTOBRE 2024 PAR L'HONORABLE Jean-Claude BAENDE ETAFE ELIKO, RAPPORTEUR ADJOINT DU SENAT A L'OCCASION DE LA CONFERENCE SUR LES MINES, L'ENERGIE ET LES INFRASTRUCTURES A KINDU

Excellence Monsieur le Gouverneur de Province ;

Honorable Sénateur et Cher Collègue, Pascal BITIKA OMANA, Questeur Adjoint du Sénat de la République Démocratique du Congo;

Excellence Madame et Monsieur le Ministre des Mines ;

Honorables Députés Nationaux ;

Honorable Président de l'Assemblée Provinciale du Maniema ;

Honorables Députés Provinciaux ;

Excellence Madame et Messieurs les Membres du Gouvernement Provincial ;

Mesdames et Messieurs,

Distingués invités en vos titres et qualités, tout protocole observé ;

Je suis honoré de prendre la parole ce jour, devant cette auguste assemblée, au nom de l'Honorable Président du Sénat, Jean Michel SAMA LUKONDE KYENGE, qui nous a délégués, mon collègue, le Questeur Adjoint, l'Honorable Pascal BITIKA OMANA, et moi-même pour représenter la Chambre Haute de notre Parlement.

Je me dois de souligner, d'entrée de jeu, que le SENAT est l'émanation des provinces. Voilà pourquoi, le Bureau conduit par le Président SAMA LUKONDE s'est assigné comme objectif de réactiver le cadre de concertation entre le SENAT et les Assemblées Provinciales et surtout, d'accompagner les Gouvernements Provinciaux dans la recherche des solutions durables pour le développement intégral et intégré. En effet, au niveau du Bureau du Sénat, nous croyons que le développement des Provinces apportera, grâce à l'approche Bottom-Up, le développement de l'ensemble du pays et le bonheur à notre peuple.

Au nom donc du Président du SENAT et de l'ensemble du Bureau Définitif du Sénat de la 4^{ème} Législature de la 3^{ème} République, je remercie Monsieur le

Gouverneur du Maniema, MOUSSA KABWANKUBI ainsi que tous les organisateurs des présentes assises qui nous y ont conviés.

Honorables,

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

L'écart criant entre les énormes potentialités minières et énergétiques dont regorgent la Province du Maniema et la pauvreté qui mine les populations en raison de la sous exploitation ou de l'exploitation abusive des différentes ressources qui ne tiennent pas compte des besoins de développement des populations en termes d'infrastructures de tous ordres, devrait révolter toute conscience. C'est donc ici le lieu de féliciter les initiateurs du forum qui nous réunit ce jour, qui ont pris conscience que cet état de chose ne devrait plus perdurer.

Cette initiative est bien louable dans la mesure où, je n'en doute point, les résolutions et recommandations qui seront formulées à l'issue de cette conférence permettront, non seulement un changement de paradigme pour amorcer le développement de la Province, mais encore elles ouvriront des perspectives heureuses pour les populations dont nous sommes les représentants au niveau du SENAT.

Que ses assises se tiennent à l'aube de la session Budgétaire, est une heureuse coïncidence car le SENAT, présent par ma personne et celle de mon collègue, fera le nécessaire pour retenir dans le budget de l'Etat pour l'exercice 2025, les recommandations pertinentes et les besoins financiers qui en résulteront.

Excellences, Honorables,

Distingués invités,

Sans la paix, le développement est illusoire. C'est ici le lieu pour moi de rendre un vibrant hommage au Président de la République, Chef de l'Etat, Son Excellence Felix Antoine TSHISEKEDI TSHILOMBO pour les efforts qu'il ne cesse de déployer pour faire revenir la paix dans la partie Est de notre pays en raison de la guerre injuste et de prédation nous imposée par quelques pays voisins à la tête desquels se trouvent le RWANDA et l'Ouganda. Le Bureau du Sénat lui apportera toujours un soutien indéfectible dans sa quête d'un retour définitif de

la paix sur toute l'étendue du territoire national. En effet, la sécurité des investissements qui seront attirés dans cette partie du pays grâce aux stratégies et plans à mettre en place à l'issue des présentes assises dépend largement de la paix, condition sine qua non pour le développement et le bien-être de tous les congolais.

Mesdames et Messieurs,

Distingués invités

Pour clôturer mon propos, je vous souhaite à tous d'être assidus pendant ces travaux et de donner le meilleur de vous, pour tracer le chemin qui sortira le MANIEMA de son enclavement grâce à l'exploitation industrielle de ses ressources minières, l'augmentation significative du mix énergétique et la construction d'infrastructures routières, ferroviaires et aéroportuaires qui reflètent la richesse de son sol et son sous-sol.

Que Dieu bénisse la Province du Maniema ;

Que Dieu bénisse la République Démocratique du Congo

Je vous remercie.